

Inicialmente encabezó un foro de análisis de la problemática social de la entidad, en el campamento zapatista de San Pedro Apatlaco, donde un grupo de ejidatarios continúa impidiendo la continuación del acueducto que pretende llevar 250 litro por segundo el agua del río Cuautla a la termoeléctrica de Huexca. Posteriormente, se trasladaron a la comunidad indígena de Amilcingo para conocer su movimiento en contra de Plan Integral Morelos.

Ahí se hizo un análisis de la problemática que enfrentan los diferentes movimientos sociales y de las comunidades originales en la defensa de los recursos naturales.

Ante representantes de diversas organizaciones sociales, como el Frente Popular Revolucionario (FPR), el Frente de Pueblos en Defensa del Suelo y el Agua, de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y ejidatarios de Ayala, los representantes de la caravana señalaron que el objetivo de esta movilización es hacer visible los conflictos por el agua, las pugnas por el territorio y la vida, ya que cada vez son más comunes en el país.

En entrevista, Hugo Ortega Comesaña, coordinador de la Ruta Sur de la Caravana Nacional por la Defensa del Agua, el Territorio, el Trabajo y la Vida, señaló que durante su recorrido, se han encontrado conflictos comunes que tienen que ver con el despojo del agua, la tierra, la vida y el trabajo.

“Hemos encontrado una constante en los cuatro temas que se plantean porque es una generalidad por lo que están luchando los pueblos, el despojo del agua, la contaminación, el despojo del territorio mediante la minería que también genera contaminación, con los mega proyectos que están instalándose en todo el territorio nacional. En el caso del trabajo, la migración a que están obligados hacer desde el campo y la ciudad para poder generar un ingreso. Y en el caso de la vida presos políticos, asesinatos, desapariciones y en algunos casos muy atroces como ocurrió con el compañero del FPR Gustavo Salgado Delgado, aquí en Morelos”, apuntó.

Señaló que al llegar a la Ciudad de México, se pretende hacer una evaluación general de la información recabada, para lo cual “hemos levantado fichas técnicas de cada uno de los conflictos y movimientos sociales por comunidad y organización, en donde se

expresan sus conflictos y sus demandas. La idea es llegar a la Ciudad de México con la información de las tres rutas de la caravana nacional y presentarla, para cumplir uno de los objetivos que es hacer visibles las luchas sociales que el gobierno mantiene escondidas debajo de la alfombra, amparándose en la falta de difusión de los medios de comunicación oficiales”, agregó.

En este encuentro participaron ejidatarios, representantes de organizaciones como el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), la Nueva Central Trabajadora, los Pueblos Indígenas de San Francisco Xochitepec, la comunidad Proletaria Gustavo Salgado, del Partido Comunista, del Consejo de Pueblos de Morelos, del Frente de Pueblos Unidos en Defensa de la Tierra, el Agua y el Aire, entre otros.

---

21 de mayo de 2015

Fuente: [\*La Unión de Morelos\*](#)

Nota de Mario Vega